

## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

# Erfurter Schulen sammeln knapp 4.000 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

IGS Erfurt macht das Rennen

Erfurt, 29. November 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt acht Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das erstmalig in Erfurt stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 1.156 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die IGS Erfurt das Rennen und damit den Schulausflug zum Imaginata in Jena gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete **unter Schirmherrschaft von Oberbürgermeister Andreas Bausewein** gemeinsam mit der Globus-Stiftung das erste E-Waste Race in Erfurt – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner waren die Stadtwerke Erfurt. Es wurden insgesamt 3.852 Teile Elektroschrott gesammelt.

**Gerd Wunsch, Geschäftsleiter Globus-Markthalle Erfurt-Mittelhausen:** „Wir gratulieren dem Team der IGS Erfurt, das dank des großartigen Einsatzes das Rennen für sich entscheiden konnte. Und wir danken allen Teams der anderen Schulen, die an dem Wettbewerb teilgenommen haben, für ihr beachtliches Engagement. Das Wichtigste dabei ist, dass alle großen Spaß hatten, viel dabei gelernt haben und das Gelernte auch an andere weitergeben konnten. Wir freuen uns, dass die Globus-Stiftung jungen Menschen die Gelegenheit bieten konnte, sich zu engagieren und dass dieses Projekt durch unsere Förderung erstmals in Thüringen durchgeführt werden konnte.“

**Marco Schmidt, Geschäftsführer SWE Stadtwirtschaft GmbH:** „Der Wettbewerb hat allen gezeigt, wie viele Teile an E-Schrott sich in privaten Haushalten befinden. Wertvolle Rohstoffe bleiben somit ungenutzt und können nicht weiterverwendet werden. Über die Wertstoffhöfe oder den Handel ist eine ordentliche Entsorgung der Elektrogeräte möglich.“ Weiter verwies Marco Schmidt noch auf die aktuellen Ereignisse: „Batterien und Akkus können sich leicht entzünden. Mehrfach kam es zu Bränden in den Entsorgungsfahrzeugen und Mitarbeitende waren gefährdet. Daher ist es enorm wichtig, dass Elektrogeräte und Batterien nicht über den Hausmüll entsorgt werden.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur



## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

**Jonathan Urban, projektverantwortlicher Lehrer:** „Es war uns eine große Ehre, mit unserer Klasse 5d beim E-Waste Race dabei zu sein. Der erste Platz ist für uns ein großartiger Erfolg, der uns sehr stolz macht! Gelingen konnte das tolle Ergebnis nur dank der tatkräftigen Unterstützung durch das Kollegium, die Hausmeister und die Nachbarschaft, durch Schülerinnen und Schüler, die über den gesamten Projektzeitraum motiviert und fleißig gesammelt haben. Ohne diese großartige und starke Teamarbeit hätten wir nicht gewinnen können. Umweltbildung spielt auch an unserer Schule, der Integrierten Gesamtschule in Erfurt, eine zentrale Rolle auf dem Weg in eine nachhaltigere Zukunft. Nun hatten unseren Schülerinnen und Schüler die Gelegenheit, sich praktisch mit dem Thema Elektroschrott und Recycling auseinandersetzen und sich damit für den Klimaschutz zu engagieren. Wir danken allen Beteiligten für ihre tatkräftige Unterstützung.“

**Fotos zum Download** finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

---

**Das macht Schule** hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: [www.das-macht-schule.net/ueber-uns](http://www.das-macht-schule.net/ueber-uns).

**Das E-Waste Race** wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: [www.das-macht-schule.net/e-waste-race](http://www.das-macht-schule.net/e-waste-race). **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: [www.e-schrott.-entsorgen.org](http://www.e-schrott.-entsorgen.org).

### Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert  
Das macht Schule gemeinnützige GmbH  
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg  
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99  
E-Mail: [presse@das-macht-schule.net](mailto:presse@das-macht-schule.net)

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur

